

LA GUERRE D'ALGÉRIE

II. 1958-1962

La marche à l'indépendance

Au **xx^e siècle**, le choc de deux guerres mondiales, l'affaiblissement de la puissance coloniale, la vague de décolonisation, la montée du nationalisme et l'accroissement des inégalités sociales remettent brutalement en question 124 ans d'Algérie française. L'insurrection lancée à la Toussaint 1954 débouche sur une guerre de 8 ans, qui ne dit pas son nom mais fait des milliers et des milliers de victimes: les morts bien sûr, mais aussi les populations déplacées, les appelés traumatisés, les pieds-noirs ruinés et déracinés et les harkis, enfin, rejetés de toutes parts. Lourde de conséquences sur le sol algérien, la guerre l'est aussi dans l'Hexagone. Elle emporte dans la tourmente la IV^e République, installe De Gaulle au pouvoir pour de longues années, divise l'opinion publique, fait couler le sang lors de sombres attentats, aboutit à l'indépendance de l'Algérie et ouvre nombre de débats polémiques, notamment sur la torture.

S'appuyant sur de nombreux documents et des témoignages inédits, cette histoire de la guerre d'Algérie retrace le destin tumultueux des acteurs du drame, célèbres ou anonymes. Ali Bouziane a fait partie du fameux commando Georges; le capitaine M., membre de l'OAS, est traqué par la hiérarchie militaire; Khalef, jeune cadre politique marocain capturé par l'armée française, subit un interrogatoire en règle; Edmée, dont la famille s'implante en Algérie en 1856, évoque avec nostalgie la terre de son enfance...



SOMMAIRE

INTRODUCTION	6
LA CRISE DE MAI 1958	8
VERS L'INDÉPENDANCE	32
LES PORTEURS DE VALISES	52
LE PUTSCH	66
UNE GUERRE PLUS CIVILE QUE JAMAIS	88
ÉVIAN ET L'APOCALYPSE	100
LES DEUX FACES DE L'OAS	112
GÉNÉRATION SACRIFIÉE	124
LE BILAN	138
DERNIER TABOU DE LA GUERRE : LA TORTURE	144
EN GUISE DE CONCLUSION	154
ANNEXES : Chronologie, glossaire, bibliographie	156